

**Das Steirerherz im Kriege.** Man schreibt der "Grazer Dagespost" aus der Front vom 27. Oktober: Es war am Tage nach einem Nachangriff der Italiener, der gegen die an unserem linken Flügel in stumpfem Winkel quer über das enge ... tal anschließende Kompanie gerichtet und schon, ehe er noch so recht in Schwung hatte kommen können, durch das überraschende und heftige Feuer unserer Nachbarn niedergeschossen und restlos abgewiesen worden war, — als von uns eine Melognosierungspatrouille unter der Führung meines Kameraden, des Kadetten G ... in das etwa 400 Meter unter unseren Stellungen gelegene Tal gesandt wurde, um das Geschützfeld nach über den Gegner näheren Aufschluß aus 12 Männern bestehende Schar etwa doch die gebotene Vorsicht außeracht gelassen, hatte sie sich allzusehr den feindlichen Stellungen genähert — wer weiß es? Denn plötzlich sah sie ihren Rückweg vom Gegner, der sich mit fünf bis sechsfacher Übermacht an erhöhtem Waldrand quer über das Tal gelegt hatte, vollkommen abgeschnitten. Ihre verzweifelte Lage erkennend und sich eins — ! die starke Reite mußte um jeden Preis durchbrochen werden! Und sie wurde durchbrochen! Zahlreiche Feinde bedeckten den Boden. Leider mußte der in dem wüsten jungen Kommandant dem Gegner überlassen werden, während sämliche anderen trotz mancher Verwundungen — einer starb eine Stunde nach seiner Rückkehr — unbefähigt vom Gegner den Heimweg antreten konnten. Und nun jene kleine, rührende Begebenheit, die so recht die goldenen Herzen der wackeren Siebenundzwanziger erkennen läßt und deretwegen ich eigentlich die ganze Geschichte erzähle: Der Landsturminfanterist Franz Mayerhofer, ein bäriger Mann, hatte mit sicherer Hand schon drei seiner Gegner niedergeschossen; schwer wohl mußte es ihm fallen, zur blanken Waffe zu greifen. Denn als er nun notgedrungen einem Vierten das bajonett in die Brust rannte, rief er, mit Tränen in den Augen, wie zu seiner Entschuldigung: "Ich kann nicht anders — es muß halt sein!" So ein "Barbar" im Kampfe um Leben und Tod mit einem trenbrüchigen Bundesgenossen!

Der Erste christliche Haushelfer- und Vorvierverein gibt heuer anstatt der üblichen Neujahrskarten Kalender heraus, wovon die Hälfte des Erlöses dem "Schwarz-gelben Kreuze" aufsteht. Die Kalender sind sehr nett und eignen sich sehr gut für die Abgabe an die P. T. Parcien. Dieselben sind zu haben in der Zentrale VIII., Tigrigasse 32 (Telephon 22.034) und in allen Zahlsälen.

Christlicher deutscher Anhängerklub Innere Stadt. Freitag den 3. Dezember 1914 findet in der Gastwirtschaft J. Neial, 1. Wipplingerstraße 8 (Altes Rathaus) um 1½ Uhr abends der erweiterte Klubabend statt, zu dem alle Mitglieder, Freunde und Söhne auf das Herzlichste eingeladen werden.

Der Männergesangverein der Oberösterreich in Wien hält künftig seine Generalversammlung im Vereinslokal Gashof Riedhof, 8. Bezirk, Wipplingergasse 15, ab. Bei der Neuwahl wurden gewählt: Michael Holas Vorstand, Karl Gruber Vorstandsvorsteher, Richard Staniek Chormeister, Franz Moos Chormeisterstellvertreter, Franz Pilwatsch Zahlmeister, Ferdinand Eckerstorfer Schriftführer, Franz Bösch Schriftführstellvertreter, Franz Oberhuber Liederwart, Martin Huenner Liederwartstellvertreter, Franz Beiss Ordner, Franz Wittmann Hugo Fettinger, Josef Frindorfer, Johann Grasserberger Sangräte.

Der Österreichischer Artilleristenbund. Samstag den 4. Dezember findet im Festsaale des Bundes, 7. Bezirk, Neustiftgasse Nr. 5, ein Kameradschaftsabend verbunden mit einer Barbarafeier statt. Beginn 7 Uhr. Eintritt frei.

Katholischer Schulverein, Innere Stadt. Im Sitzungsraale des Alten Rathauses, 1. Bezirk, Wipplingerstraße 8, 1. Stock, findet am 5. Dezember um 5 Uhr nachmittags ein Vortragsabend statt: "Belgien und seine Geschichte", Vortrag, gehalten von Herrn Professor Gaigg v. Bergheim.

\* Stammtisch und Schützengebaen. Unter diesem Titel hält der Wiener Schriftsteller Fritz Stüber-Guntber der Wiener Urania eine Vorlesung neuer eigener, nachdenklicher und heiterer Wiener Skizzen aus der Kriegszeit. Karton zum Preise von 66 Heller bis 2 Kronen 10 Heller im Vorverkaufe an den Tagesklassen der Urania.

\* Das Reservospital Nr. 8 Bentzibad ist heuer nicht mehr zu bereit und hofft auf diesem Wege die Mittel aufzubringen, um ihren Schutzbesohlenen eine kleine Christbaumfeier bereiten zu können.

\* Einstellung des Verkehrs der Züge 103 und 104 zwischen Wien-Ostbhf. und Budapest-Westbhf. Bis auf Weiteres unterbleiben von Donnerstag den 2. Dezember an Zug Nr. 104, Budapest-Westbhf. ab 7 Uhr 55 Min. früh, Wien-Ostbhf. an 12 Uhr 14 Min. nachmittags und vom 3. Dezember Zug Nr. 103, Wien-Ostbhf. ab 9 Uhr 25 Min. vormittags, Budapest-Westbhf. an 2 Uhr nachmittags.

## Große Versammlung in der Josefstadt.

Direktor Hochw. Fried über die österr. Frage. — **V. Bielohawel** über die Teuerung und deren Ursachen. Letzte Woche fand in Valers Gastwirtschaft eine Versammlung des Josefstadter Volkswahlvereines "Dr. Karl Lueger" statt, die sehr gut besucht war. U. a. waren erschienen: **V. Bielohawel**, die GR. Essendorfer, Moeller, Director Hochw. Fried, Hochw. Vogt, f. Mat. Dr. Gruber, Sekretär Mayerhofer u. a. Ihr Fernleiben hatten BB. Hierhammer, BB. Bergauer und BB. Amon entschuldigt. BB. Hierhammer, BB. Bergauer und BB. Amon enthielt dem treuen Vereinsmitgliede in russischer Kriegsgefangeren von den Aumessenden siehend angehört wurde.

Direktor Hochwürden Fried sprach hierauf über Papstium und Freimaurerei im Weltkrieg, erörterte die Ziele des Freimaureriums und führte u. a. aus:

Man will den Papst, der eigentlich durch das Verhalten Italiens zum Garantiegesetz rechtslos ist, zum Slaven Italiens machen. Darf er doch nichts schreiben